

**ANALISIS JENIS MAKNA PADA KUMPULAN CERPEN “ORANG-ORANG  
BLOOMINGTON” KARYA BUDI DARMA SEBAGAI ALTERNATIF BAHAN  
AJAR BAHASA INDONESIA KELAS X SMA**

**Oleh  
Silfi Nuraliya  
NIM 185030019**

**ABSTRAK**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh ditemukannya kesulitan peserta didik dalam menemukan makna dalam cerpen. Cerpen yang digunakan berjudul “Orang-Orang Bloomington” karya Budi Darma. Penelitian ini bertujuan untuk menyusun bahan ajar sebagai alternatif dalam pembelajaran Bahasa Indonesia di SMA. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif yang bersifat deskriptif. Sumber penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah cerpen yang berjudul: “Orang-Orang Bloomington” karya Budi Darma dan yang dipilih menjadi sampel sebanyak 7 cerpen. Teknik pengumpulan data melalui telaah pustaka, dokumentasi, dan analisis. Hasil penelitian menunjukkan seluruh makna kata konotatif, makna denotatif, makna gramatikal, makna leksikal, makna kias, makna lugas, makna referensial, makna nonreferensial, makna umum, makna khusus, perubahan makna kata, pergeseran makna kata, dan hubungan makna kata dapat dipilih sebagai bahan ajar Bahasa Indonesia di SMA. Hal ini didukung oleh data hasil penelitian seluruh jenis makna yang terdapat dalam kumpulan cerpen “Orang-Orang Bloomington” karya Budi Darma memiliki persentase sebagai berikut: makna konotatif 7,49%, makna denotatif 10,7%, makna gramatikal 11,3%, makna leksikal 11%, makna kias 5,19%, makna lugas 10,8%, makna referensial 10,8%, makna nonreferensial 10,5%, makna umum 7,49%, makna khusus 7,34%, perubahan makna kata 3,21%, pergeseran makna kata 1,98%, dan hubungan makna kata 1,98%. Berdasarkan hasil validasi ahli materi dan pembelajaran Bahasa Indonesia, menunjukkan bahwa modul yang disusun dapat digunakan sebagai bahan ajar. Hal ini didukung oleh hasil validasi dari segi penilaian materi mendapatkan nilai rata-rata 88, dari segi penilaian penyajian mendapatkan nilai rata-rata 88,5, dan dari segi bahasa mendapatkan nilai rata-rata 90,5. Dengan demikian, hasil penelitian jenis makna kata dalam kumpulan cerpen “Orang-Orang Bloomington” karya Budi Darma dapat dijadikan sebagai bahan ajar di kelas X SMA.

**Kata Kunci: Analisis, jenis makna, cerpen, bahan ajar.**